

Martin Schöffel, MdL

Maximilianstr. 21
95632 Wunsiedel

Tel: 09232/ 9155-250

Fax: 09232/ 9155-251

Mail: buero@martin-schoeffel.de



08.05.2014

Pressemitteilung

MdL Martin Schöffel: Bayerischer Landtag stellt weitere Mittel zum Ausbau der Burg Hohenberg zur Verfügung

Peter Winter, der Vorsitzende des Haushaltsausschusses im Bayerischen Landtag, hat reagiert. Am 14.2.2014 besuchte er auf Einladung des örtlichen Abgeordneten Martin Schöffel die Burg Hohenberg. Heute hat der Haushaltsausschuss des Bayerischen Landtages im Rahmen des Nachtragshaushaltes 2014 weiteres Geld für Hohenberg zur Verfügung gestellt.

Landtagsabgeordneter Martin Schöffel: „Auf Burg Hohenberg stehen umfangreiche Sanierungsarbeiten an. Unter anderem wird in diesem Jahr 2014 das Fürstenhaus umgebaut, um Auflagen des Brandschutzes zu erfüllen und das Haupthaus der Anlage auf einen modernen Stand zu bringen. Allerdings ist der Gefängnisturm als Bettenhaus für die Jugendherberge bereits seit 2013 gesperrt, weil ebenfalls Arbeiten an der Lüftungsanlage und Brandschutzmaßnahmen umgesetzt werden müssen. Vom Verpächter, der Immobiliengesellschaft des Freistaates Bayern, bekam ich die Auskunft, dass 2014 nicht alle Arbeiten finanziert werden können. Doch ein Verschieben ins nächste Jahr wollte ich nicht mehr akzeptieren!“, so der Landtagsabgeordnete Martin Schöffel aus Thierstein. „Peter Winter hat Wort gehalten, der Haushaltsausschuss hat heute weitere 400.000 Euro im Nachtragshaushalt 2014 beschlossen. Mit diesem Beschluss kann nun sofort mit den Planungen beim Gefängnisturm begonnen werden. Damit ist gewährleistet, dass die komplette Burg im Jahr 2015 wieder als Jugendherberge genutzt werden kann.“

Die Nutzung der Burg als Jugendherberge, Bildungs- und Begegnungsstätte belebt die Stadt Hohenberg an der Eger und ist eine sinnvolle Nutzung der imposanten Immobilie. Besonders gewinnbringend ist die Zusammenarbeit mit Stephan Müller und seinem erlebnispädagogischen Angebot des Learning Campus bzw. des Vereins für Erlebnispädagogik VEZ. Auch die Arbeit der Ökologischen Bildungsstätte wirkt von Hohenberg aus positiv ins Fichtelgebirge. Mein Ziel ist, alle Voraussetzungen zu schaffen, dass die Stiftung Sudetendeutsches Sozial- und Bildungswerk als Betreiber der Jugendherberge einen weiterhin erfolgreichen Betrieb der Jugendherberge auf Burg Hohenberg durchführen kann. Hohenberg an der Eger ist mit Jugendherberge, dem Landesmuseum Porzellanikon und den Werksverkäufen ein Leuchtturm im Tourismus des Fichtelgebirges. Dafür mache ich mich seit Jahren und auch weiterhin stark“, so Martin Schöffel abschließend.

MdL Peter Winter: „Die staatliche Burg Hohenberg an der Eger ist an die Stiftung Sudetendeutsches Sozial- und Bildungswerk vermietet. Die Stiftung betreibt dort eine Jugendherberge und Bildungsstätte. Mein Kollege Martin Schöffel hat mich bei einem Besuch vor Ort davon überzeugt, dass eine kurzfristige Erhöhung der Mittel erforderlich ist, um Maßnahmen zur Ertüchtigung des Gefängnisturmes in Lüftungsanlage und notwendige Brandschutzmaßnahmen durchzuführen. Heute hat der Haushaltsausschuss weitere Mittel in Höhe von 400.000 Euro dafür beschlossen.“

Steffen Hörtler, Geschäftsführer der Stiftung Sudetendeutsches Sozial- und Bildungswerk: „Dank des unermüdlichen Einsatzes unseres Landtagsabgeordneten Martin Schöffel kann die Burg Hohenberg wieder wirtschaftlich betrieben werden. Der Freistaat Bayern ist bereit, ab sofort 400.000 Euro zur notwendigen feuertechnischen Sanierung des zwangsweise geschlossenen Gefängnisturmes zu investieren. Die von uns geführten Gespräche blieben erfolglos, erst durch den Einsatz von Martin Schöffel konnte die drohende Schließung der gesamten Burganlage verhindert werden!“